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Aos vinte dias do mês de março de dois mil e quatorze, às dez horas e quinze minutos, na 1 

Sala de Convenções do 9º andar, Câmpus Porto Alegre, localizado na Rua Coronel Vicente, 2 

281, Bairro Centro – Porto Alegre-RS, foi realizada a 2ª Reunião do Colégio de Dirigentes 3 

do Instituto Federal do Rio Grande do Sul. A sessão foi coordenada pela professora Cláudia 4 

Schiedeck Soares de Souza, Reitora do IFRS e secretariada pela servidora Viviane 5 

Campanhola Bortoluzzi. Estiveram presentes os seguintes membros do Colégio de 6 

Dirigentes: Cláudia Schiedeck Soares de Souza, Reitoria do IFRS; Amilton de Moura 7 

Figueiredo, Pró-Reitor de Ensino; Osvaldo Casares Pinto, Pró-Reitor de Desenvolvimento 8 

Institucional; Júlio Xandro Heck, Pró-Reitor de Pesquisa e Inovação; Michel Victor 9 

Gasperin Krindges, representando o Diretor de Gestão de Pessoas; Marcus André Kurtz 10 

Almança, representando o Diretor do Câmpus Bento Gonçalves; Daiane Scopel Boff, 11 

representando a Diretora do Câmpus Caxias do Sul; Eduardo Angonesi Predebon, Diretor 12 

do Câmpus Erechim; Ivan Jorge Gabe, Diretor do Câmpus Farroupilha, Giovani Forgiarini 13 

Aiub, Diretor do Câmpus Feliz; Migacir Trindade Duarte Flôres, Diretora do Câmpus 14 

Ibirubá; Roberto Saouaya, Diretor do Câmpus Osório; Paulo Roberto Sangoi, Diretor do 15 

Câmpus Porto Alegre; Gleison Samuel do Nascimento, Diretor do Câmpus Restinga; Luis 16 

Ângelo Sobreiro Bulla, Diretor do Câmpus Rio Grande; Carlos Alberto Imlau, 17 

representando o Diretor do Câmpus Sertão; Fábio Azambuja Marçal, Diretor do Câmpus 18 

Alvorada; Gilberto Luiz Putti, Diretor do Câmpus Vacaria; Jesus Rosemar Borges, Diretor 19 

do Câmpus Rolante. Também participou da reunião o professor Franck Joy Almeida. A 20 

reunião foi convocada com a seguinte pauta: 1. Concurso Técnico Administrativo do IFRS. 21 

Informes Gerais. 1. Reunião Setec. A professora Cláudia Schiedeck Soares de Souza 22 

informou que o IFRS teve uma reunião com a Setec para verificar os encaminhamentos do 23 



ano e que fomos cobrados em algumas questões, devido a isto estamos chamando as 24 

pessoas vinculadas à estas questões para repassar as informações recebidas da Setec. 25 

Acrescentou que estão sendo chamados os diretores administrativos, diretores de ensino, 26 

coordenador do Pronatec e diretor de desenvolvimento institucional. Expôs alguns assuntos 27 

importantes, salientando que orçamentariamente teremos pouca flexibilidade, portanto 28 

solicitou o empenho de todos para a execução orçamentária adequada. A professora 29 

Cláudia Schiedeck Soares de Souza expôs que a Setec colocou em reunião que tem apenas 30 

30 milhões extraorçamentários para distribuir entre os institutos. Salientou também que a 31 

Setec cobrou o caso do Câmpus Viamão, pois este câmpus não possui nenhuma pactuação 32 

do Pronatec, devido a isto, optou-se por fazer a troca do diretor do câmpus, trazendo o 33 

professor Alexandre Martins Vidor para trabalhar com este câmpus. 2. FCCs. O professor 34 

Osvaldo Casares Pinto relatou que na semana passada foram liberadas mais 20 FCCs, assim 35 

temos apenas 2 cursos com FG2: Finanças e Logística do Câmpus Erechim. Diante disto, 36 

solicitou que os câmpus emitam a portaria para regularizar a situação das funções. 3. 37 

Relatório de Gestão. A professora Cláudia Schiedeck Soares explicou que quando somos 38 

auditados pela CGU o relatório de gestão deve ser aprovado obrigatoriamente pelo 39 

Conselho Superior. Acrescentou que nos programamos na reitoria para apresentar a 40 

prestação de contas ao Consup, mesmo que não sejamos auditados pela CGU. Acrescentou 41 

que no momento em que fomos fazer o levantamento dos dados, verificamos que 4 câmpus 42 

não haviam encaminhado os documentos para a reitoria compilar. Diante do fato, solicitou 43 

atenção dos diretores sobre este assunto. O professor Osvaldo Casares Pinto disse que hoje 44 

temos todos os dados dos câmpus e a reitoria está trabalhando nesta compilação. A 45 

professora Cláudia Schiedeck Soares de Souza disse que irá convocar uma reunião 46 

extraordinária antes da reunião do Estatuto para tratar este assunto. 4. Reunião do Consup. 47 

A professora Cláudia Schiedeck Soares de Souza lembrou que o Estatuto entrará em pauta 48 

do Consup no dia 25 de março, salientando que é um assunto muito importante e merece 49 

atenção e a presença de todos os conselheiros. Ordem do Dia. 1. Concurso Técnico 50 

Administrativo do IFRS. Realização do concurso. O professor Osvaldo Casares Pinto 51 

explicou que estávamos encaminhando com a Faurgs o concurso dos técnicos, sendo que 52 

esta seria responsável por todos os trâmites do concurso, mas na semana passada recebemos 53 

a notícia que a Faurgs não teria condições de fazer o nosso concurso, devido a 2 concursos 54 



de grande porte que já haviam assumido. Acrescentou que o único dia disponível seria dia 8 55 

de junho e se tudo desse certo, o concurso seria homologado no dia limite da quarentena 56 

eleitorial. O professor Osvaldo Casares Pinto disse que temos duas opções, ou assumimos o 57 

risco e fazemos o concurso com a Faurgs, salientando que se ocorrer atraso de um dia, não 58 

conseguimos homologar antes das eleições, ou fazemos o concurso, como fizemos com o 59 

de docentes. Expôs alguns problemas que poderíamos ter durante a execução do concurso, 60 

mas explicou que temos condições de assumir o concurso, salientando a importância da 61 

participação de todos no processo. O professor Osvaldo Casares Pinto explicou que na 62 

grande maioria dos cargos teremos pessoal para as bancas, mas caso exista a necessidade, 63 

podemos convidar pessoas de universidades para elaborar as provas, salientando a 64 

importância dos membros da banca pertencerem ao mesmo local. O professor Giovani 65 

Forgiarini Aiub perguntou a respeito do cronograma do concurso, caso o mesmo seja 66 

realizado internamente. O professor Osvaldo Casares Pinto apresentou o calendário 67 

proposto: lançamento do edital dia 26 de março; realização da prova no dia 18 de maio; 68 

homologação do concurso no dia 17 de junho. O professor Júlio Xandro Heck disse que de 69 

acordo com o cronograma oficial as homologações devem ser efetuadas até dia 04 de julho. 70 

O professor Osvaldo Casares Pinto explicou a importância da realização das provas em 71 

todos os câmpus. A professora Cláudia Schiedeck Soares de Souza disse que isto é 72 

importante para a pessoa conhecer o câmpus e/ou a cidade para a qual está prestando o 73 

concurso. O professor Osvaldo Casares Pinto esclareceu que irá colocar no edital que a 74 

prova será realizada numa das cidades da região do câmpus o qual se inscreveu, pois se 75 

houver problemas de espaço, podemos modificar o local da prova. Aprovado o 76 

compromisso de elaboração do concurso técnico administrativo internamente. O professor 77 

Osvaldo Casares Pinto colocou que devemos definir alguns itens para o concurso. 78 

Elaboração das bancas. O professor Osvaldo Casares Pinto salientou que precisamos de 45 79 

bancas, salientando a importância da participação de docentes nas bancas, devido estes 80 

trabalharem diretamente na elaboração de questões e a banca pertencer ao mesmo câmpus, 81 

por segurança da questão. Portadores de necessidades especiais (PNE’s). O professor 82 

Osvaldo Casares Pinto salientou que a legislação diz que de 5 a 20% deve ser reservado 83 

para PNE. No caso do concurso de técnicos, devemos definir se esta reserva será por 84 

câmpus ou por cargos, sendo que se realizamos por câmpus não teremos nenhuma oferta. O 85 



professor Osvaldo Casares Pinto salientou que a legislação diz que é uma porcentagem do 86 

número de vagas por cargo. A professora Cláudia Schiedeck Soares de Souza explicou que 87 

o IF Santa Catarina fez um concurso dizendo que não tinha nenhuma vaga para PNE devido 88 

a quantidade de vagas, mas tiveram que fazer adequações solicitadas pelo Ministério 89 

Público, portanto devemos avaliar e tomarmos a decisão para minimizarmos a 90 

situação/menor risco. O professor Franck Joy Almeida expôs a situação do IF Santa 91 

Catarina, que não pode mais fazer concurso por câmpus e sim pelo total de vagas devido a 92 

uma determinação do Ministério Público. Após discussões optou-se por reservar 10% das 93 

vagas para PNE. O professor Osvaldo Casares Pinto perguntou como faremos a distribuição 94 

das vagas para PNE, salientando as opções: o PNE com melhor desempenho entrará no 95 

câmpus em que se inscreveu ou especificar o câmpus que tem vaga para PNE no edital. O 96 

professor Paulo Roberto Sangoi explicou que o 1º colocado do concurso é soberano e a 97 

segunda vaga é do PNE, portanto o PNE entrará no câmpus que possui mais de 1 vaga. A 98 

professora Cláudia Schiedeck Soares de Souza explicou que esta situação deve estar 99 

especificada no edital, dizendo que a vaga de PNE será em determinados câmpus, dando 100 

transparência ao processo. Após discussões ficou definido que as vagas de PNE serão 101 

distribuídas da seguinte forma: cargo de assistente de alunos – Câmpus Restinga; cargo de 102 

assistente de administração – Câmpus Farroupilha; cargo pedagogo – Reitoria. Taxa de 103 

inscrição. O professor Osvaldo Casares Pinto expôs que no último concurso as taxas de 104 

inscrição foram R$ 40,00, R$ 60,00 e R$ 80,00 para os cargos de nível C, D e E, 105 

respectivamente, mas a remuneração mudou desde então, e os novos valores seriam R$ 106 

45,00, R$ 60,00 e R$ 90,00. Aprovado os novos valores, portanto as taxas de inscrição 107 

serão R$ 45,00 para nível C, R$ 60,00 para nível D e R$ 90,00 para nível E. Indicação de 108 

nomes para auxiliar na logística. O professor Osvaldo Casares Pinto solicitou a indicação 109 

de 2 nomes por câmpus para a logística do concurso, sendo um para as provas e outro para 110 

a infraestrutura. A professora Cláudia Schiedeck Soares de Souza salientou a importância 111 

da pessoa ser de extrema confiança e não ter vínculo com os candidatos. O professor 112 

Franck Joy Almeida explicou que estas pessoas devem repassar as informações recebidas 113 

da reitoria para os demais servidores no câmpus. O professor Osvaldo Casares Pinto expôs 114 

que o prazo para o envio dos nomes é até dia 21 de março. Formato da prova. O professor 115 

Osvaldo Casares Pinto explicou que no concurso anterior cada prova tinha um número 116 



diferente de questões de acordo com o nível. Sugeriu 40 questões para todos os níveis e a 117 

retirada da prova de informática, sendo que a prova ficaria dividida em 3 partes: língua 118 

portuguesa, legislação e conhecimentos específicos. A prova de português será igual para 119 

os níveis C e D. Também sugeriu 20 questões de conhecimentos específicos com 60% de 120 

peso, 10 questões de língua portuguesa com peso de 20% e 10 questões de legislação com 121 

peso de 20%. Para a elaboração destas provas, seriam necessários 2 elaboradores para a 122 

prova de conhecimentos específicos, 1 para legislação e 1 para língua portuguesa. Critérios 123 

de aprovação. O professor Osvaldo Casares Pinto expôs o critério de 50% de acertos nos 124 

conhecimentos específicos e 50 pontos no total. A professora Cláudia Schiedeck Soares de 125 

Souza salientou que no próximo concurso podemos aumentar o número de questões e 126 

incluir um critério de aprovação geral, para toda a prova. O professor Amilton de Moura 127 

Figueiredo salientou a importância dos candidatos saberem, no mínimo, a lei de criação dos 128 

institutos, para que conheçam o local em que estão tentando ingressar. A professora 129 

Cláudia Schiedeck Soares de Souza expôs sua preocupação com a prova de legislação. O 130 

professor Franck Joy Almeida expôs sua preocupação com a questão de não colocar 131 

critérios de seleção no concurso, sugerindo ter no mínimo 20% de cada prova. O professor 132 

Osvaldo Casares Pinto expôs a importância do critério de não zerar nenhuma das provas, 133 

expondo os dados do concurso dos docentes. A professora Cláudia Schiedeck Soares de 134 

Souza expôs sua preocupação com o nível/perfil da prova, salientando a importância de 135 

realização da prova para o público da mesma. O professor Osvaldo Casares Pinto salientou 136 

a importância da pessoa que irá trabalhar no auxílio da aplicação das provas, pois está 137 

deverá salientar o perfil da prova junto às bancas. Às doze horas e trinta e cinco minutos foi 138 

realizado um intervalo para almoço e a reunião foi retomada às treze horas e cinquenta 139 

minutos. A professora Cláudia Schiedeck Soares de Souza retomou o assunto formato da 140 

prova dizendo que podemos acrescentar a legislação na prova de conhecimentos 141 

específicos, tirando assim uma prova específica de legislação. Após diversas discussões foi 142 

sugerida a retirada das provas de português e de legislação mantendo apenas a prova de 143 

conhecimentos específicos. Diante disto, o professor Ivan Jorge Gabe sugeriu tirar o título 144 

prova de conhecimentos específicos e sim, elaborar uma prova única com o conteúdo 145 

programático. A professora Cláudia Schiedeck Soares de Souza salientou a importância de 146 

termos 2 provas diferentes, caso seja necessário a realização da prova em dois turnos. 147 



Alguns diretores se mostraram receosos em retirar a prova de português e legislação do 148 

concurso. O professor Gleison Samuel do Nascimento expôs sua preocupação com o 149 

critério de desempate da prova. A professora Cláudia Schiedeck Soares de Souza salientou 150 

a importância de fazer questões voltadas para a área pública. O professor Osvaldo Casares 151 

Pinto salientou que a legislação define critérios de desempate, sendo o primeiro critério 152 

para maiores de 60 anos e posteriormente o candidato mais idoso. Encaminhamentos: 153 

Proposta 01: Manutenção da proposta original 20 questões de conhecimento específicos, 10 154 

questões de português, 10 questões de legislação, com pesos específicos; Proposta 02: 155 

Conhecimentos específicos 30 questões (tira português e legislação), sendo a legislação 156 

incluída nos conhecimentos específicos, quando necessário, com 50% de aproveitamento. 157 

01 voto para proposta 01; restante proposta 02. Aprovada a proposta 02. Pré-requisitos e 158 

atribuições dos cargos, programa das provas, constituição das bancas. O professor Osvaldo 159 

Casares Pinto salientou a importância dos diretores verificarem os conteúdos programáticos 160 

das provas baseando-se no profissional que deseja, pois estes conteúdos foram elaborados 161 

pela Faurgs e podem apresentar problemas. A professora Cláudia Schiedeck Soares de 162 

Souza disse que é importante revisarmos os conteúdos, principalmente dos cargos mais 163 

problemáticos. Foi realizado um debate a respeito das atribuições e ficou definido que as 164 

sugestões devem ser encaminhadas diretamente para o professor Osvaldo Casares Pinto. A 165 

professora Cláudia Schiedeck Soares de Souza expôs sua preocupação com o uso de 166 

tecnologias para determinados cargos. O professor Osvaldo Casares Pinto salientou que as 167 

atribuições constantes no documento foram retiradas da legislação. Os professores Cláudia 168 

Schiedeck Soares de Souza e Giovani Forgiarini Aiub salientaram que além das atribuições 169 

sumárias, pode-se acrescentar a especificação das atribuições típicas do cargo. Agrega-se a 170 

descrição das atribuições típicas do cargo no edital. Constituição das bancas. As bancas do 171 

concurso foram constituídas, sendo que os cargos foram distribuídos entre os câmpus para a 172 

elaboração das provas. A banca é composta por três pessoas, sendo duas para elaboração 173 

das provas e um revisor. O professor Osvaldo Casares Pinto salientou que os servidores 174 

devem ser efetivos para trabalhar na elaboração das provas. Os professores Cláudia 175 

Schiedeck Soares de Souza e Osvaldo Casares Pinto salientaram que os nomes dos 176 

interessados em participar das bancas devem ser encaminhados até segunda-feira, dia 24 de 177 

março, e a reitoria irá definir quem irá elaborar as provas. Apresentou o calendário do 178 



concurso, definindo a aplicação da prova no dia 18 de maio, das 14 às 17 horas, com 179 

administração financeira realizada pela Faurgs. Assuntos Gerais: 1. Greve. A professora 180 

Cláudia Schiedeck Soares de Souza lembrou que o Câmpus Porto Alegre está em estado de 181 

greve e perguntou como está a situação nos câmpus. Após manifestações, disse que a 182 

questão das 30 horas dos técnicos administrativos é pauta nacional, portanto solicitou 183 

atenção dos diretores e caso necessitem de auxílio, podem solicitar a Reitoria, pois na 184 

última greve o Câmpus Porto Alegre teve problemas, inclusive com a segurança. 2. 185 

Redetec. A professora Cláudia Schiedeck Soares de Souza salientou a importância da 186 

participação dos servidores envolvidos na Redetec, explicando que na última reunião 187 

tivemos a participação de somente dois servidores. Acrescentou que precisamos deliberar 188 

sobre alguns assuntos, como exemplo, cada Instituto deverá ofertar um brinde elaborado 189 

por nós. Perguntou o que nós teríamos para ofertar. Sugeriu-se a oferta do suco do Câmpus 190 

Bento Gonçalves ou a saboneteira do Câmpus Feliz. A professora Cláudia Schiedeck 191 

Soares de Souza disse que necessitamos 700 itens e precisamos definir qual o produto. O 192 

professor Paulo Roberto Sangoi disse que pode verificar com o Grupo PET, que trabalha 193 

com reciclagem. A professora Cláudia Schiedeck Soares de Souza explicou que teremos 194 

uma mostra dos alunos e que faremos uma portaria para evitar a falta dos servidores em 195 

reuniões. Solicitou também a indicação de um nome para trabalhar com a área financeira da 196 

Redetec. Alguns nomes foram sugeridos. 3. Registro eletrônico de frequência. O professor 197 

Gleison Samuel do Nascimento perguntou a respeito da nota técnica sobre o registro físico 198 

eletrônico da presença dos servidores. A professora Cláudia Schiedeck Soares de Souza 199 

explicou que hoje temos somente 2 câmpus que não implantaram, Câmpus Bento 200 

Gonçalves e Câmpus Canoas. Acrescentou que está finalizando a nota sobre o registro e 201 

assim que estiver finalizada será encaminhada para todos os câmpus. Às dezesseis horas e 202 

quinze minutos a professora Cláudia Schiedeck Soares de Souza Schiedeck Soares de 203 

Souza agradeceu a presença de todos e declarou encerrada a sessão. Nada mais havendo a 204 

constar, lavrou-se a presente ata, que após lida e aprovada será assinada por mim e pelos 205 

presentes.  206 
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